

Martes 16 de mayo de 2017

El Financiero Riesgo de un nuevo ciclo inflacionario

BENITO SOLÍS MENDOZA El Índice Nacional de Precios al Consumidor, indicador elaborado por el INEGI con el que se mide la inflación en nuestro país, tuvo un incremento promedio de 5.82% el pasado mes de abril, en comparación al mismo mes del año pasado, cuando se elevó en 2.54% respecto a los doce meses anteriores. Ese porcentaje ya se encuentra situado por arriba del rango impuesto por la autoridades monetarias de 2% al 4% y representa casi lo doble del año anterior. Algunos componentes del indicador tuvieron un incremento significativo y repercuten de manera importante en el nivel de vida de los trabajadores, como es el grupo de alimentos, bebidas y tabaco que subió 6.77% anual en este mes. Por su parte, el Índice No Subyacente tuvo un incremento anual de 9.25%, en donde los energéticos subieron 15.9%. En algunos productos alimenticios se tienen incrementos importantes por razones específicas de cada mercados, como son el 25.6% en el jitomate o del 18.5% aguacate sólo en el mes de abril. Estos aumentos en el Índice promedio se dan a pesar de la entrada de las tarifas de electricidad de la temporada cálida en varias ciudades del país, que se redujo 13.4% en abril en promedio nacional y de los menores precios del gas doméstico. Preocupa de manera especial que el denominado índice subyacente, esto es aquel que abarca aquellos bienes y servicios cuyos precios son menos volátiles y permiten ver la tendencia inflacionaria de mediano plazo, muestra un claro incremento desde noviembre de 2015, cuando subió 2.34% anual y ya es del 4.72% anual, esto es se ha duplicado. P.C. INEGI, inflación Salarios, en su peor momento desde 2010

ZENYAZEN FLORES El bolsillo de los trabajadores formales cotizantes al Seguro Social no se salvó del alza en los precios de la gasolina, gas, luz, transporte urbano y algunos productos agropecuarios. Sus remuneraciones aumentaron 4.9 por ciento anual en abril, sin embargo, el alza en la inflación en el mes pasado ocasionó que en términos reales el poder adquisitivo de los asegurados al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) cayera casi uno por ciento. Este es el mayor declive en siete años, desde abril de 2010. Además, con esta cifra se acumularon cuatro meses en declive, su peor racha en siete años. Su tendencia descendente comenzó en enero de 2016, ante una mayor alza en los precios al consumidor, que se acentuó recientemente. Esto, luego de que en diciembre de 2015 la inflación anual registró un mínimo de 2.13 anual, que resultó en un aumento real de 1.9 por ciento en el salario. En contraste, en abril de este año la inflación se situó en 5.82 por ciento anual mientras que el salario aumentó en términos nominales por debajo de alza en los precios, es decir, 4.9 por ciento anual, lo que derivó en una pérdida de poder adquisitivo de casi uno por ciento. P.C. STPS, salarios, poder adquisitivo

Latinoamérica desplaza a OPEP como proveedor de crudo a EU BLOOMBERG Durante 16 años, el crudo de Oriente Medio reinó como el petróleo usado por las refinерías de la costa oeste de Estados Unidos. Ahora los recortes a las exportaciones de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) están volviendo la marea a favor de los productores latinoamericanos. Automóviles y camiones en la costa del Pacífico, incluyendo California, sede de la mayor flota de vehículos de Estados Unidos, usan gasolina y diésel derivados cada vez más del petróleo producido en países como Ecuador y Colombia, y menos de Arabia Saudita, de acuerdo con datos de la Administración de Información de Energía de Estados Unidos (EIA, por sus siglas en inglés). Los países de Oriente Medio usaban precios competitivos para asegurar su presencia en Estados Unidos, el mayor importador de crudo del mundo. Pero ahora que China podría convertirse en el mayor comprador tan pronto como este año, los productores de Oriente Medio encabezados por Arabia Saudita están tomando nota, dijo Andrew Shepard, analista de Wood Mackenzie. "Asia está absorbiendo tanto petróleo como puede, y eso produjo una reorganización de los envíos de crudo", dijo Shepard en una entrevista telefónica desde Houston en abril. "Las refinерías de la Costa Oeste han estado buscando otras fuentes de crudo, y Latinoamérica, por su proximidad y calidad del petróleo disponible, es la alternativa obvia". Arabia Saudita, que alguna vez fue el principal proveedor de China, ahora se encuentra por detrás de Angola, otro miembro de la OPEP, y Rusia. En un intento por recuperar cuota de mercado, Saudi Arabian Oil, conocida como Saudi Aramco, bajó los precios del petróleo para Asia en junio, y los subió para otros países, incluido Estados Unidos, de acuerdo con la información consultada. P.C. América Latina, OPEP, sector energético, petróleo Reforma Devastador dejar TLC.- republicanos

José Díaz Briseño/Corresponsal Sí Estados Unidos saliera o restringiera el TLC con México y Canadá esto tendría consecuencias económicas devastadoras, advirtieron hoy un grupo de 18 destacados Senadores republicanos. En carta dirigida al nuevo Representante Comercial de EU, Robert Lighthizer, los Senadores -incluidos 3 miembros del liderazgo republicano en la Cámara Alta y 5 presidentes de Comités- aseguraron que entienden una modernización del TLC pero no el cancelarlo o restringirlo. "Los esfuerzos de abandonar el acuerdo o imponer restricciones innecesarias en el comercio con nuestros socios de América del Norte tendrían devastadoras consecuencias económicas", puntualiza la carta. P.C. TLC, Estados Unidos, acuerdos comerciales, economía mundial Baja expectativa por energía limpia

IPS En el siglo 21, existen más de 3 mil millones de personas que cocinan y se calientan con fogones, de las cuales mil millones no tienen electricidad, a pesar de la iniciativa mundial lanzada por el Foro de Energía de Viena en 2011 para universalizar el servicio. "No nos encaminamos a cumplir nuestro objetivo de acceso universal para 2030, que también es el Objetivo de Desarrollo Sostenible (ODS) sobre energía", alertó Rachel Kyte, directora general de Energía Sostenible para Todos, además de representante especial del Secretario General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). P.C. ONU, sector energético, energía limpia, energía sostenible Dan seguro de desempleo a 304 deportados Dalila Sarabia Cd. de México (15 mayo 2017).- En lo que va del año, la Secretaría de Trabajo capitalina ha entregado 304 seguros de desempleo a repatriados de Estados Unidos, informó la titular de la dependencia, Amalia García. "A los que ya les entregamos seguro de desempleo de enero a abril son 304 migrantes y los que están llegando, que han acudido a nosotros o que en el Aeropuerto se han acercado a nosotros, no tengo el número exacto de estas dos últimas semanas, pero también se les entregará su seguro de desempleo. "A la totalidad de aquellos con quienes entremos en contacto, que sean originarios de la Ciudad de México o que decidan quedarse a vivir en la Ciudad sin ser originarios, les daremos el seguro de desempleo", sostuvo. El Seguro de Desempleo comprende un apoyo mensual de 2

mil 246 pesos -30 unidades de cuenta de la Ciudad- durante un máximo de seis meses, en tanto encuentran un trabajo. "El seguro de desempleo es un puente, una vía para que las personas trabajadoras se reinseren en un empleo", resaltó. Cada semana, a la Ciudad llegan tres vuelos con 135 migrantes cada uno. No todos, aclaró la funcionaria, originarios de la Ciudad. Muchos de ellos, afirmó García, casi no hablan español, pues llevaban entre 15 y 20 años viviendo en Estados Unidos, dejando México desde edades muy tempranas. P.C. Ciudad de México, Secretaría del Trabajo, migración, desempleo, seguro de desempleo Sugieren renegociar TLCAN antes de 2018

Jessika Becerra Cd. de México (16 mayo 2017).- La renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) debe realizarse a finales de este año, ya que el próximo año es electoral, declaró Luis de la Calle, director general y socio fundador de la consultoría De la Calle, Madrazo y Mancera. Previo a la inauguración de la 27 Convención de Aseguradores "El cliente del futuro en seguros", en el que participa José Antonio Meade Kuribreña, Secretario de Hacienda, de la Calle indicó que la renegociación tendría que pasar por el Senado mexicano, el cual en abril ya no realiza sesiones. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Tiene desempleo menor tasa en casi 11 años

Ernesto Sarabia Cd. de México (16 mayo 2017).- La Tasa de Desocupación de enero a marzo se ubicó en 3.50 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), 0.14 puntos porcentuales menos que de octubre a diciembre de 2016, con lo que se convirtió en la menor en 43 trimestres, de acuerdo con cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Dicha tasa relativa sólo se encuentra por debajo del 3.39 por ciento de la observada en el segundo trimestre del año 2006, indica la información del instituto. Por sexo, la desocupación nacional en hombres descendió de 3.64 por ciento de la PEA en el cuarto trimestre del año pasado a 3.38 por ciento. P.C. INEGI, PEA, desempleo Se recuperan reservas internacionales

Notimex Cd. de México (16 mayo 2017).- Al 12 de mayo de este año, las reservas internacionales del País sumaron 174 mil 869 millones de dólares, lo que significó un incremento semanal de 25 millones, luego de dos periodos a la baja. El Banco de México (Banxico) informó que la recuperación que registraron las reservas internacionales del 8 al 12 de mayo se debió a la compra de dólares del Gobierno federal por 6 millones de dólares, así como por un aumento de 31 millones, por el cambio en la valuación de los activos internacionales de la institución. P.C. Banco de México, reservas internacionales El Economista Dan a multinacionales claridad en declaraciones informativas Yael Córdova Para aclarar de manera más puntual algunos aspectos de las declaraciones informativas de partes relacionadas, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) algunas precisiones para la entrega de éstas. Como parte del acuerdo internacional, en México las empresas multinacionales tendrán que hacer tres declaraciones (maestra, local y país por país), con las cuales el SAT corroborará que no incurran en estrategias fiscales agresivas y que las transferencias hechas entre las empresas de un grupo no sean susceptibles a delitos fiscales. P.C. SAT, sistema financiero, multinacionales, política fiscal, finanzas públicas Traspasos de afores se reducen 23% en el I Trim ELIZABETH ALBARRÁN En el primer trimestre del año, las administradoras de fondos para el retiro (afores) registraron 123,431 traspasos de cuenta de trabajadores que decidieron cambiarse de una afores a otra. Esto significó una reducción de 23% respecto de lo que se registró en los primeros tres meses del 2016. De acuerdo con información de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), dichos traspasos representaron recursos por 13,093 millones de pesos, una reducción de 27.5% respecto a lo reportado en el año anterior. P.C. Afores, pensiones, seguridad social Reservas internacionales se recuperan hasta los 174,869 mdd NOTIMEX Al 12 de mayo de este año, las reservas internacionales del país sumaron 174,869 millones de dólares, lo que significó un incremento semanal de 25 millones de dólares, luego de dos periodos a la baja. El Banco de México (Banxico) informó que la recuperación que registraron las reservas internacionales del 8 al 12 de mayo se debió a la compra de dólares del gobierno federal al propio instituto central por seis millones de dólares, así como por un aumento de 31 millones de dólares, por el cambio en la valuación de los activos internacionales de la institución. P.C. Banco de México, reservas internacionales Riesgo país queda en nivel de septiembre 2016 NOTIMEX El riesgo país de México reportó una baja semanal por tercera ocasión consecutiva, al cerrar este viernes en 188 puntos base, nivel no visto desde septiembre pasado y que implicó seis unidades menos respecto al 5 de mayo. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se ubicó el pasado viernes 44 puntos base por debajo del monto registrado al cierre de 2016. P.C. SHCP, riesgo país, finanzas públicas Bolsas europeas cierran al alza, excepto París AFP Las principales bolsas europeas cerraron al alza la jornada de este martes gracias a los buenos resultados empresariales, salvo París, que terminó en leve baja. Así, la bolsa de Londres subía un 0.91% al cierre, con su índice FTSE-100 ganando 67.66 puntos y terminando en 7,522.03 enteros. El parque madrileño ganaba, por su parte, un 0.22%, cerrando en 10,982.4 puntos. La plaza de Milán también terminaba en ligera alza (0.38%), y su índice FTSE-Mib se situaba en 21,788 puntos al cierre. Con un ligero retroceso del 0.02%, el índice Dax de la bolsa de Fráncfort cerraba estable en 12,804.53 puntos. Mientras la bolsa de París fue la única que cerró con una clara baja (0.21%), con su índice CAC-40 situándose en 5,406.10 puntos. Erp P.C. Europa, bolsas europeas, sistema financiero La Jornada Ley de Disciplina Financiera pega a liquidez de 6 estados: Moody's Israel Rodríguez | lunes, 15 may 2017 09:46 Ciudad de México. Con la implementación de la nueva Ley de Disciplina Financiera los estados que enfrentarán mayores problemas de liquidez serán Veracruz, Nayarit, Zacatecas, San Luis Potosí, Oaxaca y Nayarit, consideró la firma calificadora internacional Moody's. Las analistas Roxana Muñoz y Mari Carmen Martínez señalaron que estas entidades federativas tendrán que contratar deuda a corto plazo o dejar de pagar a proveedores. La Ley de Disciplina Financiera generará mayor transparencia para que registren menores incrementos de deuda lo que es positivo para efectos crediticios. Entrevistadas en el contexto del seminario Análisis de los reglamentos de la Ley de disciplina financiera: avanzando en su implementación, indicaron que aunque falta que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) establezca los techos de endeudamiento de los estados, el registro de deuda proveerá mayor transparencia en el monitoreo de la misma. P.C. SHCP, Ley de Disciplina Financiera, finanzas públicas, deuda, entidades federativas Baja a 3.5% desocupación en el primer trimestre Notimex | martes, 16

may 2017 10:01 Ciudad de México. En el primer trimestre de 2017 la tasa de desocupación a nivel nacional fue de 3.5 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), proporción inferior a la reportada en periodo inmediato anterior, cuando se ubicó en 3.6 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El organismo precisa que de enero a marzo de este año la población desocupada, entendida como aquella que no trabajó siquiera una hora durante la semana de referencia de la encuesta, pero que manifestó su disposición para hacerlo e hizo alguna actividad por obtener empleo, fue de 1.8 millones de personas. Según los resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), en los primeros tres meses del año la ciudadanía que participó en la generación de algún bien económico o en la prestación de un servicio alcanzó 51.9 millones de personas, 32.2 millones son hombres y 19.7 millones son mujeres, cantidad superior en 1.1 millones de personas respecto a la del mismo lapso de 2016. P.C. INEGI, desempleo Ford suprimirá unos 20 mil empleos en todo el mundo Afp | martes, 16 may 2017 09:42 El segundo constructor estadounidense en términos de ventas, lo anunciará en los próximos días, indicó a la Afp la noche del lunes una fuente cercana al expediente, que pidió el anonimato. Ford emplea actualmente unas 202 mil personas, a tiempo parcial y tiempo completo, y podría así desprenderse de unos 20 mil empleados, 10 por ciento de su masa salarial, dijo la fuente confirmando informaciones del Wall Street Journal (WSJ). Las supresiones de puestos deberían alcanzar a todos los mercados en los que Ford está presente, según la fuente. P.C. industria automotriz, Ford, desempleo Peso gana cuatro centavos; se oferta a 19.00 por dólar Notimex | martes, 16 may 2017 07:58 Ciudad de México. Este martes el dólar libre se oferta hasta en 19.00 pesos, con una variación a la baja de cuatro centavos en comparación con el cierre de la víspera, y se adquiere en un precio mínimo de 17.55 en bancos de la Ciudad de México. Banco BASE explicó que el dólar muestra un debilitamiento frente a la mayoría de sus principales cruces desde ayer por la tarde, cuando medios señalaron que el presidente Donald Trump reveló información clasificada sobre grupos terroristas a Rusia en una visita a la Casa Blanca. No obstante, agrega que pese a que el mandatario estadounidense tiene facultades para dar a conocer dicha información, la noticia sigue representando un costo político para su administración que continúa perdiendo credibilidad, lo cual se ve reflejado en un debilitamiento del dólar. P.C. tipo de cambio Sector agropecuario recibe solo 2.5% de créditos del sector financiero: BID Susana González G. | lunes, 15 may 2017 16:47 Ciudad de México. El sector agropecuario en México recibe alrededor del 2.5 por ciento de los créditos que otorga el sector financiero, lo que representa el nivel más bajo entre 18 países de América Latina y el Caribe, indicó el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). El financiamiento llega apenas a 16 por ciento de las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes) del sector agropecuario mexicano, lo que contrasta con los créditos que consiguen un 78 por ciento de las mipymes de la industria metalmeccánica, 50 por ciento de la petroquímicas y 46 por ciento del sector de la confección, detalló el organismo regional en un estudio sobre el Financiamiento del sector agroalimentario y desarrollo rural. P.C. BID, sector agropecuario, sistema financiero El País Cualquier país de la UE podrá vetar el pacto comercial de la era posBrexit ÁLVARO SÁNCHEZ El Tribunal de Justicia de la Unión Europea ha dictaminado que Bruselas tiene amplias competencias exclusivas sobre los tratados comerciales, pero obliga a que los parlamentos nacionales ratifiquen dos capítulos: la inversión extranjera y los polémicos tribunales de arbitraje para resolver disputas entre inversores y Estados. La decisión afecta a posibles pactos como el TTIP o la futura relación comercial con Reino Unido tras el Brexit. La negociación con Londres sobre este punto no comenzará hasta concretar las condiciones de salida, pero la sentencia abre la puerta a una larga travesía por hasta 38 parlamentos nacionales y regionales para la aprobación definitiva del nuevo marco comercial. P.C. Unión Europea, Brexit, sistema financiero, acuerdos comerciales, economía mundial